

Un concierto abrirá siete meses de actos culturales en el monasterio de Cabezón

Santa María de Palazuelos será sede de decenas de eventos hasta octubre, cuando festejará el bicentenario de la Guerra de la Independencia

:: T. LAPUERTA

VALLADOLID. El pistoletazo de salida tendrá lugar el próximo 23 de abril, Día de la Comunidad, con un concierto de la Joven Orquesta Sinfónica y Orfeón de Valladolid, bajo la batuta del director de orquesta ecuatoriano, William Vergara. Un centenar de músicos, tal y como explicó ayer el director de la formación musical vallisoletana, Ernesto Monsalve, interpretarán piezas de A. Saliery y de G. F. Händel entre los centenarios muros de Santa María de Palazuelos para dar la bienvenida a la temporada cultural en el monasterio cisterciense de Cabezón de Pisuerga.

Un plato fuerte para empezar y otro no menos apetecible para concluir, ya que el punto y final de la programación tendrá lugar los días 18 y 19 de octubre, cuando el monumento y el municipio celebren por todo lo alto el bicentenario del final de la Guerra de la Independencia. Para entonces hay programadas recreaciones con más de un centenar de figurantes, paradas militares, homenajes a los caídos y dos exposiciones; una, que permanecerá varias semanas abierta al público y exhibirá efectos, documentos y uniformes de la contienda y otra, más puntual y todavía por concretar en el tiempo, con efectos cedidos por la base militar del Empecinado.

El alcalde de Cabezón, Víctor Coloma, junto al coordinador de las actividades, Justino Díez y al diputa-



Interior del monasterio, cuyos trabajos de rehabilitación llevan a cabo vecinos del municipio. :: RAMÓN GÓMEZ

do de Cultura, Artemio Domínguez, desgranaron ayer las propuestas culturales, lúdicas y gastronómicas que se desarrollarán en el monasterio entre estas dos citas. «Nuestro objetivo siempre ha sido restaurar el edificio para darle un uso social y cultural, con el propósito de que Santa María recupere la dignidad que le corresponde», avanzó Díez

La música, la fotografía y la naturaleza serán las principales protagonistas de la oferta, pero no las únicas. A propuestas musicales de todo tipo –de la envergadura del concierto como el que la Orquesta de Enseñanzas Profesionales del Conservatorio de Palencia interpretará el domingo, 4 de mayo– se suman otras gastronómicas. Especial relevancia tendrá el sábado, 21 de junio, la celebración de ‘Tierra de

Queso’, un encuentro que reunirá en el monumento a artesanos que- seros procedentes de toda la geografía nacional.

Cultura botánica

En cuanto al mundo de la imagen, varias son las alternativas; desde el primer curso de ‘Fotografía de Naturaleza. Macrofotografía’ (el sábado, 17 de mayo) a la exposición ‘Prima Facie’, en agosto, con la que se rendirá homenaje en primera persona a todos y cada uno de los vecinos de Cabezón de Pisuerga que trabajan o han trabajado en la recuperación del monumento.

En lo que respecta a la naturaleza, también dos ejemplos: La exposición ‘Flora Humilis’ (un recorrido por la cultura botánica de Castilla y León), que recalará en el monaste-

El encuentro Nacional del Queso Artesano, el 21 de junio, y las citas fotográficas, principales propuestas

rio el próximo 4 de mayo, después de pasar por los jardines botánicos de Madrid y Valencia y de haber recibido más de 50.000 visitas; y el curso sobre plantas silvestres, que impartirán los días 10 y 11 de mayo Augusto Krause y Ana González.

El monasterio de Santa María de Palazuelos será también parada obligada de la I Concentración Ciclista Canal de Castilla, que partirá y re-

gresará a Medina de Rioseco el sábado, 19 de julio, y acogerá durante el mes de septiembre una muestra sobre la Ruta del Vino de Cigales, «una asociación de 16 pueblos que nos hemos unido con el propósito de dar a conocer nuestro patrimonio artístico, gastronómico o cultural», en palabras de Coloma.

El programa, «que a buen seguro irá incorporando otras novedades», está ya en las redes sociales y en las páginas web del Ayuntamiento de Cabezón de Pisuerga y del propio monasterio. Obligado por la llegada del frío, Santa María cerrará sus puertas a las grandes citas en octubre, aunque continuará abriéndolas a los visitantes de martes a viernes, de 10:00 a 14:00 horas y los fines de semana, además, de 17:00 a 20:00 horas.